

# 漁港は魚の保育園



漁港漁場月報のバックナンバーは左のQRコードから読むことができます

# 漁港漁場月報

令和6年5月15日 発行  
毎月 1回15日発行  
発行人 公益社団法人 全国漁港漁場協会  
高吉 晋吾  
東京都千代田区神田鍛冶町3-6-7  
ウツピン神田ビル2階  
電話 東京(6206)0066  
ホームページ http://www.gyokou.or.jp/  
定価 1部 70円 (会員の購読料は会費の中に含む)

## 水産庁が技術検討会を設置

### 能登半島地震

### 漁港の復旧・復興方針など検討 知見ない地盤隆起

令和6年能登半島地震では最大震度7を観測し、漁港においては、揺れと津波による被害に加え、能登半島外浦地域を中心に最大4m程度の地盤隆起による被害が発生した。

### 狼煙漁港(狼煙地区) 浚渫工事を開始

狼煙漁港(狼煙地区)において、地震による隆起が発生し、泊地や航路の水深が浅くなったことから、船舶が入港するに困難な状況となり、国による災害復旧事業の代行を行うことと

## 漁港漁場関係団体の能登地震対応

### 復旧・復興に向け具体化へ

(公社)全国漁港漁場協会は、これまで水産庁、石川県からの要請を受け、協会が事務局を務める漁村災害ボランティア派遣制度によりボランティアを石川県に計3回派遣。3回目は、4月8日から9日までの間に2名(内1名は水産土木建設技術センター所属)を派遣した。

ボランティア募集を開始したばかりであり、登録を急いでいる。また、各都道府県協会、漁港漁場関係団体による被災県協会への支援金を募集した。集まった支援金は5月24日に石川

県協会、富山県協会に対し現地で目録を贈呈する予定。(二財)漁港漁場漁村総合研究所(浅川典敬理事)は、能登町、穴水町、輪島市、七尾市の漁業集落排水施設の被災状況を点検するとともに、漁港・漁村の被災状況を把握するため志賀町、輪島市、珠洲市、能登町、穴水町で現地調査を実施した。

令和5年度水産基盤整備調査委託事業「漁業地域復旧・復興対策緊急調査」の共同調査を共同で受託しており、今後の復旧・復興に向けた本格的な議論の場となる「能登地域の水産

委員を始め検討会の関係者は、5月15日に現地を視察するとともに、第一回検討会を翌16日に金沢市内で開催し、漁港施設の被害状況、被災パターンの分析、被災方針、方法の考え方や留意点、能登半島の漁港の復興について重要な視点等について議論した。

委員を始め検討会の関係者は、5月15日に現地を視察するとともに、第一回検討会を翌16日に金沢市内で開催し、漁港施設の被害状況、被災パターンの分析、被災方針、方法の考え方や留意点、能登半島の漁港の復興について重要な視点等について議論した。

## 水産関係団体トップ 水産業の再生復興で要請



要請書を手渡す枝元会長(右から4人目)と受け取る森長官(左隣り)

(一社)大日本水産会長の枝元真徹(右)は、全国漁港漁場協会の高吉晋吾会長ほか水産関係団体の代表は、令和6年能登半島地震で被害を受けた水産業の再生復興を求め、水産庁の森長官に5月10日(金)面会した。

枝元会長は「被災地の首長はみな、被災地からいかに早く復興を成し遂げたい」と述べ、要請の内容は次の通り。▽隆起や崖壁の損壊などで使用困難になったり、漁業を早急に再開するための観点から要請として述べた。

## 水産庁 漁港漁場関係担当者会議を開催

水産庁は、第23回漁港関係団体連絡会(第23回漁港関係団体連絡会)を開催し、意見交換を行った。

水産庁は、第23回漁港関係団体連絡会(第23回漁港関係団体連絡会)を開催し、意見交換を行った。

していたが、このほど震災後に国が実施した調査結果に基づき、泊地・航路の水深を確保し、避難港としての機能を回復するための浚渫工事を開始した。

北海道漁港漁場協会(会長・高橋豊伸)は、4月24日13時から札幌市内のホルホル大通り高橋会長からこれまで会員が一人とな

り、一貫して水産基盤整備の推進に努めてきたが、田安、物産協会の影響は、整備の進捗や協会の運営に影響を及ぼしつつある。健全な運営事業の継続・強化に二層努力して参りたい。

備の推進に努めてきたが、田安、物産協会の影響は、整備の進捗や協会の運営に影響を及ぼしつつある。健全な運営事業の継続・強化に二層努力して参りたい。

## 第71回 通常総会を開催

### 北海道漁港漁場協会

北海道漁港漁場協会(会長・高橋豊伸)は、4月24日13時から札幌市内のホルホル大通り高橋会長からこれまで会員が一人とな

り、一貫して水産基盤整備の推進に努めてきたが、田安、物産協会の影響は、整備の進捗や協会の運営に影響を及ぼしつつある。健全な運営事業の継続・強化に二層努力して参りたい。

# 創立70周年記念大会を開催

## 北海道漁港漁場協会



挨拶する高橋会長

北海道漁港漁場協会（会長・高橋昌幸）は、4月24日15時から札幌市内のホテルパールスター札幌において、創立70周年記念大会を開催した。

冒頭、高橋会長から「当協会は、昭和29年の創立から70周年を迎えた。この間、諸先輩方の努力や関係機関のご支援協力により、漁港の拡張や衛生管理、防災・減災施設等の整備が計画的に推進され、安全・安心な中での漁港利用が可能となった。

また、昭和43年から2年ごとに北海道漁港大

会を開催し、当面する課題等を国や道等の関係機関に要請し、大きな成果を得ている。

平成14年の第17回大会からは、漁港整備の推進と併せて北海道漁港協会を改称し、昨年、第27回大会を開催した。

近年の本道水産業は、引き続き漁獲不振、漁業従事者の減少と高齢化、水産物の消費の低迷、台風や低気圧被害の拡大、国際情勢の不安定さによる円安や資材の高騰等々、様々な課題を抱えており、今後も非常に厳しい状況が続くことが予想される。

このような中、安全・安心な北海道漁港の発展に貢献し、より多くの皆様に活用いただくことが、成長産業としての発展に重要とされている。生産基

盤の漁港と漁場を確実に機能させ、漁港の多角的な利用や漁村の魅力の発信等の取り組みを、より一層強力に推進し、活力にあふれた漁村を再生していくことが喫緊の課題である。

本大会のスローガンの4項目は、極めて重要な事項である。創立70周年を節目に、より力強く取り組んで参りたいと挨拶があった。

次いで来賓の衛藤征士郎衆議院議員（漁港漁場整備促進議員連盟会長）が「我々は、漁港漁場漁村の整備を促進し、豊かな漁村社会の建設に貢献することを目的として議員連盟を発足し、その趣旨に賛同する衆参両院議員に賛同し、合わせて140名余の国会議員で活動している。これまで漁港漁場漁村整備（公社）全国漁港漁場協会

予算の確保、法制度の改正、漁港漁場整備長期計画の改定、地域資源と漁港を活用した「海業」の推進等を積極的な支援してきた。現在の水産業は、多くの課題を抱えているが、諸問題を解決し、我が国の水産業が活力を取り戻すためには、日本の水産業を牽引している北海道の漁港漁村の更なる発展が図られることが重要である。議員連盟としても最善の努力を尽くしていくと挨拶した。

浦河町長を議長、司馬圭哉釧路市東部漁協組合長が副議長に選出され、議長審議では、池田彰

海産物活用と漁村の活性化対策の推進  
三 災害に強い水産地域づくりと漁港の長寿化対策の推進  
四 水産業・漁村の多面的機能の発揮対策と漁船・漁具・漁材等のリノベーションによる整備の推進等、産地水産業の強化に対する支援の一層の推進

◆応募作品  
・未発表の作品が漁港・漁場・漁村・海岸関係したもの、働く漁民、四季や時間に変化する漁港・漁場・漁村・海岸の風景、海の環境、生物の生態、漁村の暮らし、漁港や漁村での祭り、催しなど

◆締切日  
令和6年8月21日  
入賞作品  
・特選1席（農林水産大臣賞）1点  
・特選2席（水産庁長官賞）1点  
・特選3席（公社）全国漁港漁場協会賞、全国漁港漁場防犯協会賞、（一財）漁港漁場漁村総合研究所理事長賞  
（公社）水産土木建設技術センター理事長賞、（公社）全日本漁港建設協会賞（各1点）  
入選（6点）  
・佳作（12点等）を予定。

◆応募先（問合せ先）  
（公社）全国漁港漁場協会 漁港漁場漁村海岸写真コンクール係  
TEL 03-6206-0060 詳細は <https://www.gyokou.or.jp/> を参照。

### 令和6年度 定時総会・懇親会を開催

#### （一社）全日本漁港建設協会

（一社）全日本漁港建設協会岡貞行会長は、5月9日午後4時30分から浅草ビューホテルにおいて、令和6年度定時総会を開催した。

総会に先立ち表彰式が行われ、漁港漁場関係事業優良請負者として水産庁で表彰された全日本漁港建設協会会員10社に対する記念品の贈呈と、協会表彰受賞者として42名に対する表彰が行われた。

皆様にお願い申し上げましたところ、多くの支助から支援金・義援金のご協力をいただきました。会員の皆様は心温まるご厚意に改めて御礼申し上げます。東日本大震災への支援を全国の会員の方々の経験やノウハウ、工法、設備、効果的な復旧工法の検討など被災地域への復興支援について全力で取り組んでまいります。ご協力をお願いいたします。御礼と今年度の懇親会では、漁港漁場

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表

### 優良請負者を表彰

#### 水産庁 漁港漁場関係事業

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表



総会の様子

（公社）全日本漁港建設協会 岡貞行会長は、5月9日午後4時30分から浅草ビューホテルにおいて、令和6年度定時総会を開催した。

総会に先立ち表彰式が行われ、漁港漁場関係事業優良請負者として水産庁で表彰された全日本漁港建設協会会員10社に対する記念品の贈呈と、協会表彰受賞者として42名に対する表彰が行われた。



挨拶する衛藤議員

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表

水産庁は令和6年度漁港関係係事業優良請負者表彰式を東京海上水産省で5月9日開催した。同表



### 24年春の勲章受賞者 影山氏に 瑞宝中綬章

政府は4月20日付で、2024年春の勲章受賞者を発表し、影山氏に瑞宝中綬章を授与した。

影山氏は、全国漁港漁場協会顧問として、漁港関係事業の発展に貢献している。特に、漁港の整備や漁村の活性化に尽力していることが評価された。